
Atano 0412023. Às catorze horas (14h) do dia'inte de:rr.. -; -... :_.. = - : : -.
realizou-se areunião do conselho Municipal de Acompani--:,-.:_ - c::-.:-.- : ,: , _

Fundo de Manutenção e Desenvolvimento de Educaçào Ba-.::=::: \-:-;----.:.. _
profissionais da Educação- FLTNDEB na Secretaria de Educaçã.. :e Rr.jei.. S:l.t:_
Os conselheiros presentes nessa reunião: o presidente Dário Pegc.:eni. a vice-::..-l:--:
Cauana da Silva, a secretáriaTamara Marchi, Ana Paula l\,Íueller. Dirce §.,.,-,- -
Cleacir Beninca, Denilson Lana, Letíccia Sardagna Fiamoncini. Cilene Tr-rrr--rr. C=::.
Becker. Também estava presente na reunião a secretária de Educaçào. Sr \Íárci: :...-
Stolf. O presidente deu as boas-vindas atodos os presentes e falouque a reuniàt-r :_ : -30 de março foi transferida para a d,ata de hojà, devido aos fatôs de atentaji, --:ocorreram na Escola Básica Municipal Santo Antônio, sendo que muir..-. l :
conselheiros, por serem profissionais da educação, sentiram-se sensitilizados c.:. .

ocorrido, não conseguindo, naquele momento, conduzir a reunião. Em seguida. ini'o=-. -que as conselheiras Glaucia Pegoretti Pacher e Analú Régis, que representam a Secre:-.,
de Educação, não poderão fazer parte deste conselho por ser vedada a reconduçâc :=
membros. As mesmas jáfaziamparte do FLINDEB 2)2ll2)22representando sesmer-.:_.
diferentes. conforme a portaria FNDE n'g0gr2022 no artigo 6o §1o diz o sesr-.:..=
"Considera-se a participação, por qualquer período, de um mesmo conselheiro ettl ,;
mandatos consecutivos no âmbito do CACS-Fundeb, inclusive para represenÍttçti, .:.
segmento diverso daquele que representou no mandatofindo". Pór esse motivo, os nLri - :
conselheiros que representarão o segmento do Poder Executivo Municipal, dos quais pe..
menos um representante da Secretaria Municipal da Educação será a titular LetÍcc.=
Sardagna Fiamoncini, sendo sua suplente Leoôádia Raquel Tamanini Bogo, âS QU:.:tomarão posse no dia de hoje. Destaca-se que a indicação das conselheirÃ Glauci. .
Analú não observavao citado artigo, pois entendeu-se que a vedação à recondução st-r .=
aplicava às mesmas funções, entendendo que se eram de outro segmento no conseli- -
passado, poderiam estar se prontificando para representar a Secretaria de Educação :.,
atual formação, porém, identificada a vedaçáo, àplica-se desde já a sua regularizaçà;
Dando seguimento à reunião, o presidente Dário puso, a palaira para a Sãcretária :-
Educação, Márcia, para falar sobre as medidas que serão tomadaÀ para proporcion.:
maior segurança nas unidades de ensino da Rede úunicipal. A Secretária Márcia relatc -que foram adotadas, de forma imediata para redução dó temor diante das ameaças nc s

educandários, as seguintes providências: l) adesão ao programa Rede de Seguran.-.
Escolar, em parceria com a Polícia Militar, que consiste num grupo de whatsapp on:.
estão interligados todos os gestores das escolas e creches -rri.ipuir e estaduais ber:.
como a APAE do Município de Rodeio. Também faz pafte deste programa as rond..
efetuadas em todas as unidades escolares pela Polícia Militar, como ior-u de prevencà,.
a novas ameaças; 2) confiatação imediata de vigilante para a Escola Básica Municip,.
"Santo Antônio". Além disso, de acordo com a Secretâria, serão implantadas medidas
para o aumento da segurança nas escolas, como: 7) realização de melhorias em todas .s
unidades, com alteamento ou construção de muros; 2) alteamento ou instalação r.
portões; 3) instalação de concertinas; 4) instalação de equipamento de Reconhecimen:.
facial, para o controle de acesso; 5) instalação de câmá.ur d. segurança internas e :-
controle de fluxo externo; 6) instalação do botão de Pânico;7) instalação de aparei:_
detector de metais (na Escola Básica Municipal "Santo Antônío"); e 8j contratação c:
vigilantes para todas as unidades educacionais da rede municipal. A Sra. Márc..
acrescentou à sua fala que está sendo elaborado pela equipe t8cnica da Secretar::
Municipal de Educação, juntamente com os gestorei de caàa educandário, um manu:,
com os protocolos de segurança escolar e que aprevisão é que até junho de2023 esre,:
concluído e aprovado. A Secretária mencionou que foi realiia§ano dia 0610412023, y. -À^. Ie'ffi'õ'êr*wy;



Psiceiloga Dra Fernanda Rossatto. uma palestra para todos os sen'idt-'res ü Re,ie

\lunicipal de Ensino que teve como tema "Gestão do Estresse - como lidar ct-'m a-:

adversidades" e que dentro desta temática foram abordados os seguintes topicos:

Inteligência emocional e como adquirir mais resiliência. A Secretária prosseguiu dizendo

que também foram aplicadas estratégias práticas para vencer a adversidade e lidar com

situações de conflito. Ainda, ressaltou que foram realizadas algumas reuniões com a rede

de atendimento, com o grupo de trabalho e com os gestores, para tratar do assunto em

questão. Também destacou que algumas ações educativas estão sendo programadas

como: palestras da Rede de segurança com a Polícia Militar que tem como tema a

segurança nas escolas que será realizadaprimeiramente com todos os servidores da rede

de ensino no dia 2OlO4l23 (hoje) e 2410412023; que, numa segunda etapa, serârealizada
esta palestra em cada uma das unidades escolares, desta vez, direcionada aos alunos de 1o

ao 9o ano, juntamente com os gestores e professores, sendo que já estão programadas para

os dias 2510412023 à27104123. A Sra. Márcia prosseguiu dizendo que outra ação que será

implementadaé o Programa de Prevenção da Justiça Restaurativa, em parceria com o

Ministério Público e Coordenadoria Regional de Educação, destacando que todas as ações

visam preparar os profissionais da educação, bem como todos os alunos, paÍa a conduta

diante de situações de conflitos e problemas de segurança. Para finalizar a reunião o

presidente apresentou o relatório financeiro do mês de fevereiro de 2023. O resumo

f,rnanceiro foi assim apresentado: saldo bancário em trinta e um de dezembro de dois mil
e vinte e dois era de RS 361 .077,95 (trezentos e sessenta e um mil, setenta e sete reais e

setenta e noventa e cinco centavos); os recursos recebidos acumulados somam

R$1.786.605,16 (Um milhão, setecentos e oitenta e seis mil, seiscentos e cinco reais e

dezesseis centavos); a receita de aplicação financeira foi de R$ 13.667,60 (treze mil,

seiscentos e sessenta e sete reais e sessenta centavos), os pagamentos efetuados pela

Secretaria Municipal de Educação somam R$ 1.203.488,69 (Um milhão, duzentos e três

mil, quatrocentos e oitenta e oito reais e sessenta e nove centavos). Retenção de R$

54.379,81 (cinquenta e quatro mil, trezentos e setenta e nove reais e oitenta e um

centavos). Resta, portanto, em 28 de fevereiro de 2023, um saldo bancário de R$

1.012.241,83 (Um milhão, doze mil, duzentos e quarenta e um reais e oitenta e três

centavos). Com estes números temos os seguintes indicadores: uma despesa de 70.690Á

(setenta vírgula sessenta e nove por cento) com pagamento de profissionais do magistério

e 4,420Á (quatro vírgula quarenta e dois por cento) com outras despesas. Sem mais nada

'./\l

a tratar eu Tamara Marchi encerro a presente 4ta que-qg,rá assinada por mim e pelos
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Ata no 0512023. As quinze horas e tritlta ntinut'-" - -< -1 ' - - - --
mil e vinte e três realizou-se a reunião do Conselho \Íti;li;.1.:. -- -.' -'."
controle social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento de Educaçào B=-'-:' = :-

Valorização dos profissionais da Educação- FI-INDEB na Secretaria de Educ:;l- -:
Rodeio (SEMED). Os conselheiros presentes nessa reunião: o presidente Dárit-r Pe;;:=:

a vice presidente Cauana da Silva, a secretária Tamara Marchi, Ana Paula \Íueller' l-:: 
=

Sevegnani, Cleacir Beninca, Denilson Duarte Lana, Letíccia Sardagna Fiari":':----

Cilene Tonon, Gabriel Becker. O presidente deu as boas vindas a todos oS p:3S3r':: :

apresentou o relatório financeiro de mês de março de2023. O resumo financeir.-' :' 1 -'-'s':

apresentado: saldo bancário em trinta e um de dezembro de dois mil e vinte um era c: l'!
361.077 ,g5 (trezentos e sessenta e um mil, setenta e sete reais e setenta e noventa e ci:': '

centavos); os recursos recebidos acumulados somam R$ 2.656.798,11 (Dois niilhi'-'

seiscentos cinquenta e seis mil, setecentos e noventa e oito reais e onze centa\-os :

receita de aplicação financeira foi de R$ 25.053,39 (Vinte e cinco mil, cinquenta e ::í:

reais e trinta e nove centavos), os pagamentos efetuados pela Secretaria Municipai :.
Educagão somam R$ 2.032.6 57,41(Dois milhões, trinta e dois mil, seiscentos e cinquen'-

e um reais e quarenta e sete centavos). Retenção de R$ 55.892,55 (cinquenta e cinco m;"

oitocentos e noventa e dois reais e cinquenta e cinco centavos). Resta, portanto, em 31 c.

março de 2023,um saldo bancário de R$ l.066.llO,53 (Um milhão, sessenta e seis mi"

cento e setenta reais e cinquenta e três centavos). Com estes números temos os seguinte'

indicadores: uma despesa de 65,l9Yo (sessenta e cinco vírgula setenta e nove por centtr'

com pagamento de profissionais do magistério e 13,98yo (trezevírgula noventa e oito por

cento) com outras despesas. Os conselheiros falaram que será elaborado um oficit'

esclarecendo sobre os excedentes nos vencimentos de pagamento dos profissionais da

educação nos meses de janeiro e fevereiro, bem como ressarcimento aos cofres públicos

desse valor. Outro assunto discutido foi a solicitação professores pedagogos para o

reforço escolar, devido haver uma demanda de alunos que não estão alfabetizados' Sem

mais nada atatar eu Tamara Marchi enceffo a presente ata qugperá assinada por mim e
filal§ Iraua al tlat.lr çLl I (llll4r4 rvr@rwrrr "-- -r--;{--

pelos demais. -q1wwt& tYwldl^i \çÁ-tuse Ptr*
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-{11t' 6lq1-:- -.1i fÍÍvÉ k5 rl{ffr.fo,fuFÍul.-e óÊ-rin ôc & ü§J c r]c c:És
§Gsa e rdb & Crclho fmi;pt & -{osqe:n e Co-olc sid ô FEfo &
\rrrmarrÉo c Daturrhimo de Eô.cA:ic' Bisica e & \-ataÍzação dm pofissimÊ da Frr-rts'>
FL\DEB realizada m So36ia de Educação de R.odeio (SBíED)- Estaram presetrtes além do presi<tate

Dário pegorcml rr=gesidente Cauana da Silv4 a secretária Jamara Marchi, [-etíccia SaÍdagDa

Fiamoncini, Luaa L€Íic-ia Purin e Ana Paula Mueller e de forma on-line Dirce Sevegnani. lniciou-se a

reunião com a abeÍtrÍa de boas-vindas pelo presidente Dário Pegoretti aos participantes, em seguida

explanou sobre os a utilização dos ,."rrio. do FUNDEB. O que pode ser pago com os recursos do

FUNDEB 70Yo: a r"-*r".ução dos professores da Educação Básica. O que NÃO pode ser pago com

recursos do FUNDEB 7O%. Considerando a exclusividade de uso da parcela mínima de 70% do Fundeb

para remuneração dos profissionais da educação básica em efetivo exercício na rede pública, essa parcela de

i..urro não pode ser dlstinada ao pagamento de profissionais: Integrantes da educação do ensino superior;

Integrantes àas etapas da educaçãã básica de responsabilidade de outro ente governamental ou do setor

privádo (mesmo que de instituição comunitária, confessional ou filantrópica conveniada com o poder

priUtico;; Inativos, mesmo que, quando em atividade, tenham atuado na educação básica; e Integrantes da

àdrr.uçáo básica que estejam em àesvio de função. Em seguida falou o que pode ser pago com o recurso dos

3}o/o que são as outras dãspesas obrigatoriamente consideradas despesas de manutenção e desenvolvimento

do eniino, e quanto uo usó do restante dos recursos do Fundo (máximo de 30'Á), aplicam-se as proibições

previstas no árt. 7l dalei no 9.394ll99C Desse modo, as despesas que não são consideradas típicas ou

necessárias à consecução dos objetivos das instituições educacionais que oferecem a educação básica não

devem ser custeadas com ,..urro, do FUNDEB, ainda que utilizados pelos alunos da educação básica

pública. São exemplos: Aquisição de instrumentos musicais para fanfarras ou bandas escolares; aquisição e

àirt ibuição de uniformes ôscolares; despesas com festas juninas ou festejos similares; Edificação, aquisição

de acervo e manutenção de bibliotecas públicas; edificação de quadras ou ginásios poliesportivos em praças

públicas; aquisição de gêneros alimenticios, a serem utilizados na merenda escolar. Dando sequência Dário

i., o qr. não pode ser pago com recursos do FUNDEB: Financiamento das despesas não consideradas de

manutenção . ã. desenvolvimento da educação básica; pagamento de aposentadorias e de pensões; garantia

ou contrâpartida de operações de crédito, internas ou externas, contraídas pelos Estados, pelo Distrito

Federal ou pelos Municípios que não se destinem ao financiamento de projetos, de ações ou de programas

consideradol ação de mânutenção e de desenvolvimento do ensino para a educação básica; pagamento de

despesas de exercícios anterioies. Foi chamado o contador da Prefeitura Cristian Danna para esclarecer

sobie o relatório financeiro sobre Receitas do FUNDEB por fontes de recurso até o mês de abril. o resumo

financeiro foi assim apresentado: saldo bancário em trinta e um de dezembro de dois mil e vinte dois era de

R$ 361 .077,g5 (trezentos e sessenta e um mil, setenta e sete reais e setenta e noventa e cinco centavos); os

recursos recebidos acumulados somam RS 3.589.718,01 (Três milhões, quiúentos e oitenta e nove mil,

setecentos e dezoito reais e um centavo); a receita de aplicação financeira foi de R$ 34.712,29 (Trinta e

quatro mil, setecentos e doze reais e vinte e nove centavos), os pagamentos efetuados pela Secretaria

üunicipal de Educação somam R$ 2.860.3 25,14 (Dois milhões, oitocentos e sessenta mil, trezentos e vinte e

cinco reais e catorze centavos). Retenção de R$ 55.914,73 (cinquenta e cinco mil, novecentos e quatotze

reais e setenta e três centavos). Resia, portanto, em 30 de abril de 2023, um saldo bancário de R$

1.1g1.0g7,g4 (um milhão, cento e oitenta e um mil, noventa e sete reais e oitenta e quatro centavos). com

estes números temos os seguintes indicadores: uma despesa de 69,22oÁ (sessenta e nove vírgula vinte e dois

por cento) com pagamentãde profissionais do magistério e 3,720Á (treze vírgula setenta e dois por cento)

com outras d"spãrur. Sem mais n ada a ttatar eu Tamara Marchi enceÍTo a presente ata que será assinada por

Secretária
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financeiro do mês de maio de 2023. O resumo financeiro foi assim apresentado: saldo

bancario em trinta e um de dezembro de dois mil e vinte dois era de R$ 361 '077 '95

(trezentos e Sessenta e um mil, setenta e sete reais e noventa e cinco centavos); oS fecufsos

recebidos acumulados somam R$ 4.5 lg.8gl,l1 (Quatro milhões, quiúentos e dezenove

mil, oitocentos e noventa e sete reais e onze centavos); a receita de aplicação financeira

foi de R$ 48. 1 05,3 I (Quarenta e oito mil, cento e cinco reais e trinta e um centavos)' os

pagamentos efetuados pela Secretaria Municipal de Educação somam R$ 3'655'232'33

(Três milhões, seiscentos e cinquenta e cinco mil, duzentos e trinta e dois reais e trinta e

três centavos). Retenção de R$ 54.708,63 (cinquenta e quatro mil, setecentos e oito reais

e sessenta e três centavos). Resta, portanto, em 3 1 de maio de 2023, um saldo bancário

de R$ 1.328.556,67 (Um milhão, trezentos e vinte e oito mil, quinhentos e cinquenta e

seis reais e sessenta e sete centavos). Com estes números temos os seguintes indicadores:

uma despesa de 7l,060/í- (setenta e um vírgula seis por cento) com pagamento de

profissionais do magistério e 4,180Á (quatro vírgula dezoito por cento) com outras

despesas. Os Conselheiros questionaram a respeito do aumento de aproximadamente R$

100 mil. o contador da Prefeitura cristian itáfazer um relatório de empeúo separado'

um relatório será com um total mensal cumulativo e outro mensal' Não foi recebido

resposta do ofício n' 0212023. Sem mais nada a ttaÍar eu Tamara Marchi encerro a

presente ata que será assinada por mim e pelos demais'

=1AWV ta, n@rrk
Tamara Marchi

Secretária
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